
CONSEIL D’ECOLE DU 14 novembre 2023 

 
Présents  
 

– Les enseignants : Mme Thébault, directrice ; Mme Aubry-Lebris , Mme Bachelle, 
Mme Leboucher, Mme Croislebois. 

– Mr Macé Adjoint aux affaires scolaires mairie d’Hillion. 

– Mme Dorges, responsable enfance jeunesse 

– Les parents élus au conseil d’école : 
Mme Colas, Mr Mottay, Mr Courcoux, Mr Berthaud, Mr Guegan 
 
 
A noter un taux de participation aux élections des représentants des parents d’élèves du 13 octobre :  
69,5% de participation cette année ; 69% (en 2022) 64,3% en 2021 (63% en 2020) 
 

1. EFFECTIFS A LA RENTREE 
 

TPS 
Nés 
02en 
21 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 TOTAL 

3 
 

4 20 18 13 7 20 13 10 108 

 
5 classes avec 108 élèves à la rentrée. 
2 TPS arriveront en janvier 2024. 
 

REPARTITION sept 2023/2024 
 

Mme Aubry-Lebris 
atsem : Mme Didot 

TPS/PS/MS 20 

Mme Bachelle 
atsem : Mme Zenatty 

MS/GS 24 

Mme Thébault 
Mme Foutrel (mardi) 

 CP/CE1 20 

Mme Leboucher CE2 20 

Mme Croislebois CM1/CM2 23 

 
 2. LE REGLEMENT INTERIEUR 
 
 
Le règlement intérieur de l'école est voté par le conseil d'école. 
 
             3. pHARe, lutte contre le harcèlement scolaire 
 

- présentation du dispositif 
Dans le cadre du plan de lutte contre le harcèlement déployé depuis 2017 au niveau 
national, appelé « pHARe » un groupe ressource existe sur la circonscription de St Brieuc 
Est depuis 2021. 
Ce groupe composé de conseillers péda, d’enseignants formés peut être appelé en cas de 
besoin par le directeur, et se déplace à plusieurs reprises dans l’école pour s’entretenir 
avec les enfants. 
Ce programme de lutte et de prévention est inspiré de travaux suédois, et a déjà fait ses 



preuves dans plusieurs académies. 
Attention, on parle ici de situations d’intimidation, de brimades, de mises à l’écart. Ce 
dispositif a pour but de désamorcer des situations tendues entre élèves, d’apaiser le climat 
de classe, de protéger les élèves. 
 
Avec pour objectifs : stopper rapidement les intimidations, être à l’écoute et venir en soutien aux 
enfants « cibles ». 
 
Lors de la JOURNEE nationale de lutte contre le harcèlement le 9 NOVEMBRE, nous avons 
sensibilisé nos élèves à ce problème avec des supports adaptés à chaque âge. 
Le dispositif prévoit un travail dans chaque classe ; 10h sur l'année pour les élèves d'élémentaire. 
+ Questionnaire national destiné aux élèves du ce2 au cm2. 
 
-présentation action « messages clairs » par Mme Leboucher, permettre à un enfant de faire 
remarquer à un autre que tel comportement lui déplaît, lui fait du mal. 
 

4. Plan Particulier de Mise Sécurité   PPMS 
 

_un exercice incendie a eu lieu le 19/09, l'évacuation s'est déroulée dans le calme, en 1'50, 
un 2è exercice aura lieu sur le temps de sport, de sieste 
_un exercice alerte attentat/intrusion devait avoir lieu avant les vacances, l'actualité nous a obligés 
à annuler cet exercice ; il aura lieu dans les prochains jours. 
Une alarme spécifique existe, et également un protocole de mise en sécurité des élèves. 
 
Obj. : automatiser la mise en sureté 
Apprendre à se cacher, mettre en place des automatismes chez les enfants, pour les plus jeunes 
Mme Aubry-Lebris précise qu'elle part d'une histoire, d'un conte traditionnel avec un personnage tel 
que le loup, l'ogre, un méchant... pour mettre les enfants en situation. 
 
C'est la gendarmerie de Pléneuf qui est notre référent. 
 
Suite à la minute de silence en hommage au professeur, des parents qui avaient préservé leur enfant 
de la tragique actualité ont fait part du mal être de leur enfant dans la soirée. (angoisse, pleurs) 
Mr Courcoux indique que de toute façon les enfants en avaient parlé dans la cour de l'école. 
Il est peut-être préférable d'en parler en classe pour apporter des réponses et donner les bonnes 
informations quand on voit que les enfants en discutent entre eux. 
 

5.  PROJETS PEDAGOGIQUES DES CLASSES 
 

– Musique, les séances avec Marie Noëlle-Morcel ont débuté en octobre, pour les classes 
élémentaires, sur le thème « Tour du monde en musique » spectacle chorale aura lieu le 6 
février à Palante. 

 

– Médiathèque et Ludothèque 1 fois par période pour toutes les classes 
+ participation à l'exposition du 14 octobre « Quand je serai grand, je serai... » 
 

– Ecole et Cinéma : pour les classes de CP/CE1 et CE2, 3 films dans l'année, une 
programmation Education Nationale, prise en charge financière de la commune (transport et 
entrées) ; 1er film : « Wallace et Gromit, les inventuriers » le lundi 27 novembre. 

 

– Cinécole pour les maternelles : 1er film « Piro piro » courts métrages le 19 octobre 
 

– Spectacle offert par la mairie le 23 novembre aux cycle1 par la compagnie A k entrepot 
« Mots premiers ». 

 

– EMC /parcours citoyen : les CM ont participé aux élections du CME : 3 nouveaux élus, Sarah 



Fleury s'occupe avec Mr Macé d'organiser les réunions en mairie 1 fois par mois. 
Des projets du cme ont vu le jour, les années passées, à suivre 
 

– projet « Prise de parole » dans la classe de CE2 ; 2 séances faites avec Mme Pouteau 
 

– Dans le cadre du Salon du livre jeunesse de Ploufragan, rencontre avec Céline Lamour-
Crochet qui viendra dans les classes maternelles le mardi 5 décembre, animation financée 
par l'APE 

 

– BIBO, prévention des maltraitances théâtre forum animé par des travailleurs sociaux de la 
maison du Département. Le 11 déc pour les élèves du cp au cm2 

 

– Liaison école/collège : portes ouvertes, projet art et mathématiques 
 

– Les séances de natation à la piscine Aquabaie débutent le 21 novembre pour les CM et les 
CE2, les parents sont invités à passer leur agrément le 17 novembre. Le bassin sportif est 
en travaux, seul le bassin ludique pourra être utilisé. Cela pose problème pour faire passer 
le test d'aisance aquatique nécessaire pour les cours de voile. Mr Ronceray CPC EPS est 
au courant et doit trouver une solution. 

 

– Adhésion à l'usep pour toutes les classes cette année : au programme : cross annulé avant 
les vacances, il aura finalement lieu le 17nov, athlétisme, matern'Athlé, randonnée pédestre, 
danse bretonne, randonnée à vélo 

 

– Classe « poneys » pour les maternelles au centre équestre Equi22 
 

–  Un projet théâtre pour la classe de CM1/CM2, avec la troupe des chocards d'Yffiniac en 
février 

 

– Une classe de mer pour la classe de CP/CE1 et CE2 en avril 2024 à Tréveneuc. 
Financement ape, familles, subvention 
100€ au maximum 

– par enfant à la charge des familles pour 4j et 3 nuits 
 

– Savoir rouler à vélo / SBAA propose aux écoles tous les 2ans une animation pour les cycle3. 
Les séances auront lieu sur le parking de l'école. 

 

– des séances de voile en juin pour les CM au centre nautique d'Erquy. 
 

6. QUESTIONS DIVERSES 
 
-ENT, One utilisé dans les classes, abonnement financé par la mairie 3€ /enfant/an 
utilisation principale : blog, cahiers multimédias, devoirs, messagerie famille/école 
 
-l'infirmière scolaire, Mme Mas-Briens, dédiée aux écoles le mardi et vendredi, au collège le reste 
du temps. Elle verra cette année les CE2, à noter qu'une visite médicale a lieu en GS, puis en 6ème 
(l'année des 11 ans), cela permet un suivi taille/poids, de la vue, de l'ouïe, des dents ; 
Cette année, nous avons du mal à récupérer les PAI renouvellement signés. 
Mme Dorges fait remarquer qu'il est demandé aux familles de prévoir 2 trousses avec le médicament 
nécessaire (ventoline...) : 1 pour l'école et 1 pour le périscolaire. 
 
-la sécurité des piétons : flyer de la mairie /parking et sens de circulation. Information remise dans 
les cahiers de liaison. Attention à la piste cyclable qui passe sur le parking ; trop de piétons 
n'empruntent pas les trottoirs. 
 
 



-Le budget 2024 est à préparer pour fin novembre, une dépense à prévoir la pose de rideau 
occultant/stores dans les classes élémentaires car l'utilisation du vidéoprojecteur est impossible 
quand le soleil donne. Un haut parleur extérieur relié à l'alarme. 
 
Petits travaux : nettoyage des feuilles, de la cour/préau moins fréquent ; Paillasson entrée 
maternelle  sera nécessaire. 
+difficulté d'approvisionnement : essuie tout, papier wc, savon liquide ; les agents ont des difficultés  
à s'approvisionner. / en classe, nous essayons de sensibiliser les enfants au gaspillage. 
 
-restaurant scolaire : lors des réunions de rentrée dans les classes, les parents ont souligné une 
mauvaise ambiance pendant le déjeuner au restaurant scolaire. Le silence total est a priori demandé, 
chose difficile pour des enfants de cet âge. Certains enfants se plaignent également de la manière 
dont on leur parle. Les questions reçues par les parents élus évoquent encore ces points. 
 
Cette remarque est récurrente. Le bruit pendant le repas est un problème. 
Une nouvelle organisation est testée depuis la reprise des vacances. Les 3 classes élémentaires 
mangent en même temps. Sarah, la responsable du temps méridien sur l'école est plus présente 
également. 
 
Un travail d'aménagement des locaux a déjà été fait dans ce sens, visant à atténuer le bruit. (isolation 
phonique, pose de claustras) Il peut y avoir encore des choses à faire. 
Mr Courcoux donne l'exemple d'un feu tricolore factice permettant aux enfants de réguler le volume 
sonore ; 
 
Mr Macé indique qu'un travail est en cours et va être mené avec les agents, les enfants, les 
animateurs sur ce point. 
La mairie a visité d'autres cantines dans le secteur pour voir d'autres manières de fonctionner. Il se 
peut qu'ils évoluent vers une autre méthode de service, Mr Macé donne l'exemple d'une cantine où 
des adultes mangent avec les enfants. On peut aussi responsabiliser les enfants en mettant à tour 
de rôle un responsable de table qui débarasse, essuie la table... 
 
Concernant les abus de langage, bien entendu, il n'est pas tolérable qu'un adulte utilise des mots 
grossiers pour s'adresser à un enfant. On demande aux enfants d'être polis et de surveiller leur 
langage, les adultes doivent montrer l'exemple. 
 
Un déjeuner au restaurant scolaire pourrait être organisé avec des parents qui le souhaitent. Marina, 
responsable de la cuisine centrale est toujours prête à échanger avec les familles. 
 
Mme Dorges rappelle aux familles qu'il ne faut pas hésiter à faire remonter les problèmes rencontrés 
en mairie. 
 
 
A retenir : 

– La fête des familles de l'APE  a eu lieu le dimanche 15 octobre 

– nouveau bureau de l'APE, la présidente est Réjeanne Salliou-Rouault 

– diverses opérations sont organisées pour financer les projets des classes : sapins, chocolats, 
thé/café... 

– le goûter de Noël sera organisé le vendredi 22 décembre l'apm comme d'habitude au 
restaurant scolaire. 

 
 

La séance est levée à 19h45 


